

ce sourd-muet, orphelin et sans appui, parvint après de longs travaux, à découvrir sa patrie; et que loin d'avoir eu des regrets de ce qu'il avait fait pour son élève, l'abbé de l'Epée est mort avec la conviction intime que cet infortuné appartenait à une famille honorable et qu'il avait été victime de la plus criminelle ambition... Voilà ce qui m'a été assuré par plusieurs personnes qui ont connu le fondateur de l'institution des sourds-muets; voilà ce que j'ai voulu retracer, pour honorer sa mémoire et intéresser en faveur de ceux qu'il fit les légataires de son génie.... J'ai eu le bonheur d'atteindre ce double but: tous les yeux sont mouillés de douces larmes, en voyant sur la scène française l'abbé de l'Epée; et la proscription du bon, du respectable Sicard vient enfin de cesser!... Que les ennemis de mes succès, que les vils suppôts de la calomnie s'unissent et redoublent d'efforts, ils ne pourront m'arracher les jouissances pures que j'ai déjà recueillies de mon ouvrage!
